

ese caso, el autor (es lo que yo haría) debe renunciar al premio cuando el régimen político bajo el cual se efectuó el certamen es incompatible con su formación y su actitud progresista como escritor. Por otra parte, no creo que un escritor realmente revolucionario pueda sentirse cómodo en Estados Unidos (y nada digamos si es negro . . .) Su presencia sería utilizada por el imperialismo como un medio de desorientar a la opinión pública, al pueblo, haciendo pensar en la desaparición de la guerra fría en ese campo, cuando constituye el fondo de la política de penetración cultural norteamericana en nuestros países y, en general, en los países subdesarrollados."

6) Explique al público chileno el alcance de la decisión del gobierno cubano sobre los derechos de autor. ¿Qué actitud han tomado los intelectuales de su país respecto a sus derechos de autor en el extranjero?

"Cuba no está dispuesta a morir de inanición cultural, como no lo estubo a morir de hambre pura y simple. El bloqueo imperialista hace difícil la importación de libros en las cantidades que el pueblo necesita, sobre todo los de índole técnica. La revolución los toma donde los encuentra y los pone a disposición de las masas. Si con esto se lesionan los intereses de los autores, la culpa no es del gobierno cubano, sino del imperialismo, que lleva hasta ese extremo su bárbara voluntad de aislarnos. En un discurso reciente Fidel Castro hizo ese planteamiento, y añadió que como una compensación los escritores cubanos estaban seguramente dispuestos a renunciar a sus derechos en aquellos países donde Cuba encontrara libros que tomar y dar al pueblo por encima del bloqueo imperial. La respuesta de los intelectuales cubanos no se hizo esperar y fue positiva. Yo creo que la medida es correctísima con vista a los antecedentes que acabo de exponer. Los que se rebelan contra La Habana debieran hacerlo mejor contra Washington, contra el imperialismo, no contra la revolución."

HERNAN LAVIN CERDA.

Centro de Estudios Latinoamericanos "Simón Bolívar"

"Los EE. UU. parecen haber sido puestos por la fatalidad en el nuevo mundo para causar daños a nuestra América en nombre de la Libertad" (Simón Bolívar en carta a Sir Patrick Campbell).

AMÉRICA LATINA es hoy día un gran campo convulsionado por las guerrillas guatemaltecas, venezolanas, colombianas, peruanas y bolivianas. Es decir, un vasto conjunto de pueblos arbitrariamente divididos, balcanizados por la acción común del imperialismo yanqui y las oligarquías nativas, con gobiernos militares impuestos por la fuerza o libremente elegidos por el pueblo, pero que han frustrado sistemáticamente las esperanzas que éste ha puesto en ellos, sometiéndose al dictado de los monopolios y de las fuerzas retardatarias. Pero dueños de una conciencia distinta; que nos permite volver a los orígenes; conocer nuestros problemas, el subdesarrollo; saber quiénes son nuestros enemigos; adoptar una actitud frente a ellos, y desde una perspectiva realmente nuestra: la perspectiva de Bolívar, Martí, Rodó, el latinoamericanismo ant imperialista frente al hipócrita y desprestigiado "panamericanismo" del ex-presidente Monroe.

Este Centro de Estudios es hijo de esa conciencia y de la necesidad, cada vez más creciente, de la traducción de ella en una acción concreta que sirva de manera eficaz a los trabajadores, intelectuales y estudiantes de este puerto.

Este Centro editará trabajos, escritos por sus componentes y colaboradores u otros que se estime valiosa su reproducción; patrocinará charlas y conferencias; organizará foros sobre cualquier problema importante; proyectará películas; organizará exposiciones de cualquier tipo que se estime conveniente; tendrá contactos con organismos afines de otros países de Latinoamérica y el mundo entero para fomentar la amistad y el intercambio cultural, etc.

Puede pertenecer al Centro de Estudios toda persona que lo desee, sin ningún distingo de carácter político ni religioso.

El Centro de estudios "SIMON BOLIVAR" acordó por unanimidad declarar a la prestigiosa revista "PUNTO FINAL", publicación oficial de nuestro organismo. Se tomaron en cuenta la calidad y amplitud, el interés y la honestidad profundamente intelectuales con que sus componentes y colaboradores abordan los problemas políticos, culturales e informativos, así como también la amplia acogida que la mencionada publicación ha encontrado en todos los sectores progresistas.

Los interesados en formar parte o colaborar con el Centro de Estudios Latinoamericanos "SIMON BOLIVAR" pueden escribir a Casilla 4385. Asimismo, los que deseen suscripciones de la revista "PUNTO FINAL" o colaborar con algún trabajo escrito.

**CENTRO DE ESTUDIOS LATINOAMERICANOS
"SIMON BOLIVAR", VALPARAISO.**

ANTONIO TAVOLARI VASQUEZ
Abogado
Presidente